



**CULTURA** Carlos Saura rueda en México su próxima película **P28**



**FÚTBOL** La liga menor del fútbol argentino, bajo sospecha **P33**

## Los europeos buscan en EE UU apoyos para el pacto atlántico

Un jefe de la OTAN se dirigirá por primera vez en la historia a las dos Cámaras para defender la Alianza

**BERNARDO DE MIGUEL, Bruselas**  
El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, encabezará esta semana la ofensiva de seducción emprendida por los socios euro-

peos de la Alianza para convencer al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de que el pacto atlántico, que ahora cumple 80 años, también resulta beneficioso para su país. Stoltenberg se reunirá mañana con Trump y el miércoles se convertirá en el primer jefe de la Alianza en la historia que interviene en una sesión conjunta de las dos Cámaras del Congreso estadounidense.

Stoltenberg llega a Washington avalado por el incremento del gasto en Defensa de los aliados europeos, una vieja demanda de EE UU. Los datos provisionales de 2018 muestran que por cuarto año consecutivo se ha producido una subida en esa partida de gasto, hasta alcanzar los 250.000 millones de euros. En porcentaje de PIB, se ha pasado del 1,42% de 2014 al 1,51% del año pasado, con un incremento acumulado en cuatro años de más del 13%.

La visita coincide además con un momento clave en el Brexit, un proceso en el que la Unión Europea afronta la pérdida de su principal potencia militar. Después de la salida del Reino Unido, el 80% del gasto militar corresponderá a aliados que no son miembros de la UE. **PÁGINA 2**

## El cómico Zelenskiy irá a la segunda vuelta en Ucrania

**M. R. SAHUQUILLO, Kiev**  
Los ucranios dieron ayer una bofetada al sistema. Volodymyr Zelenskiy, un cómico sin experiencia política, logró el 30% de los votos en la primera vuelta de las presidenciales y se medirá con el actual presidente, Petró Poroshenko, según los sondeos a pie de urna. En Ucrania se ha repetido el patrón de cansancio con la élite política y la oligarquía que sigue manejando el país, la crisis económica y el éxodo en busca de mejores oportunidades ha pasado factura a los más veteranos. **PÁGINA 3**

Las redes sociales se hacen eco del acoso en el ámbito laboral

## El Me Too mexicano despierta

**D. M. / A. B. / S. C., México**  
Las mexicanas han roto su silencio para denunciar el acoso y la violencia machista que sufren en el trabajo. Ana G. González, de 29 años, acusó de maltrato a un escritor. A partir de ahí, otras mujeres de ámbitos como el periodismo se han sumado al movimiento. **PÁGINA 23**

## Trump ordena cortar las ayudas a Centroamérica

El presidente anuncia la medida en respuesta a la supuesta falta de acción de los Gobiernos de la zona para frenar la migración

**P. X. DE SANDOVAL, Los Ángeles**  
Estados Unidos ha iniciado el proceso para cortar la ayuda exterior a Guatemala, Honduras y El Salvador, en respuesta a lo que el presidente Donald Trump ha llamado una falta de interés por controlar la salida de migrantes. El Departamento de Estado informó, en una carta enviada al Congreso el sábado, de que pretende

“finalizar los programas de ayuda exterior para el Triángulo Norte correspondiente a los ejercicios de 2017 y 2018”, aunque la Casa Blanca no aclaró si se refiere a dejar sin ejecutar planes ya aprobados o a modificar los presupuestos.

La decisión debe ser aprobada en el Congreso, donde la Cámara de Representantes tiene mayoría

demócrata. El senador Bob Menendez, el demócrata de mayor rango en la Comisión de Exteriores del Senado, calificó la afirmación de “temeraria” y aseguró en un comunicado que “la ayuda exterior de Estados Unidos no es caridad”, sino que impulsa sus “intereses estratégicos y financiera iniciativas que protegen a ciudadanos americanos”. **PÁGINA 5**



**BRASIL ABRE UNA OFICINA DE NEGOCIOS EN JERUSALÉN.** El primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu (derecha), recibió ayer en el aeropuerto al presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, quien evitó por ahora seguir los pasos de EE UU para trasladar su Embajada a Jerusalén. / R. Z. (REUTERS) **PÁGINA 6**

Sigue la sección de Ciencia

**EL PAÍS**

**DURVAL AYRTON MOURA DE ARAÚJO**  
Fiscal de la Justicia Militar de Brasil en la dictadura

## “Con Bolsonaro el revanchismo de la izquierda está alejado”

**GIL ALESSI, São Paulo**  
Cuando se cumplen 55 años del golpe que dio paso a la dictadura militar de Brasil (1964-1985), Durval Ayrton Moura de Araújo, de 99 años, quien fue fiscal de la Justicia Militar, no se arrepiente de nada. En una entrevista con EL PAÍS ase-

gura que el golpe “fue un grito de la sociedad a las Fuerzas Armadas” para evitar el comunismo. El exfiscal habla con admiración del presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, sobre quien asegura que “con él, el revanchismo de la izquierda se mantiene alejado”. **PÁGINA 6**